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香港文匯報訊（記者王玨北京報道）原中共中央政治
局常委，全國人大常委會委員長喬石，因病醫治無效，6
月14日7時08分在北京逝世，享年91歲。喬石生前十分
關心港澳的繁榮發展，不僅領導全國人大及其常委會為香
港回歸做了大量的工作，還到訪過香港，並多次會見港澳
各界人士，他曾強調，在香港問題上，要不折不扣地認真
按基本法辦事。
據新華社消息，喬石1924年12月出生在上海市一個普
通職員家庭，曾先後擔任中共中央對外聯絡部部長、中央
辦公廳主任、中央組織部部長、中央政法委員會書記、國
務院副總理、中央紀委書記、中央黨校校長、全國人大常
委會委員長，十三、十四屆中共中央政治局常委。在擔任
全國人大常委會委員長期間，喬石領導全國人大為香港回

歸、實現香港平穩過渡、維護基本法權威做了大量工作。
他十分關心港澳事務，曾在1998年到訪香港，並在港會
見港區第八屆、第九屆全國人大代表。他強調，在香港問
題上，尤其要不折不扣地認真按基本法辦事。在法律面前
人人平等。任何人、任何組織都沒有超越法律的特權，任
何不符合法律的習慣和做法都必須糾正，任何違反法律的
行為都必須堅決追究。

重視民主法制建設
喬石在擔任國家領導人期間，十分關注在改革開放的新

形勢下如何做好政法工作，推進民主法制建設，依法管理
社會，加強社會治安綜合治理，特別是在其擔任全國人大
常委會委員長期間，他高度重視人民代表大會制度建設、

立法工作、監督工作，在講話中多次強調人大的地位、性
質和作用。他1993年在與地方人大常委會負責人座談時
指出，人大從來沒有認為自己是「二線」，千萬不能把人
大搞成「長者的機關」。他並說，「過去，我們對法制講
得比較多，對民主講得少一些。我們一些同志習慣於用簡
單的方法處理問題，一講民主就怕麻煩。黨組織要善於做
群眾工作，走群眾路線，不要把民主淡忘了」。
1998年3月，喬石不再擔任全國人大常委會委員長職
務。卸任黨和國家領導人職務後，他很少在公開場合露
面。2012年6月，《喬石談民主與法制》一書出版發行，
引起海內外廣泛關注。據喬石夫人、中國國際交流協會原
副會長郁文和出版方披露，喬石將該書稿費捐出，以促進
民主與法制建設事業。

原人大委員長喬石病逝 生前關心港澳發展

退役士官參與南海實戰演練
涵蓋對空防禦等多科目 加速生成後備戰鬥力

南海艦隊軍務部門負責人張宏俊介紹，此次參演的
預編兵員均為近5年來退出現役的初級以上士

官，專業對口，技術過硬，在經過短期的返崗訓練後就
能熟練操縱以往的裝備。這次演練，旨在以作戰任務需
求為牽引，通過多種手段，深化國防動員有關工作，加
速後備力量的戰鬥力生成。

各崗位分工合作有條不紊
「發現『敵』潛艇活動，立即展開搜索，並予以打

擊……」在導彈護衛艦「衡陽艦」上，戰鬥警報一拉
響，參演預編兵員立即行動，按照專業分工，迅速奔向
航空、機電、觀通、對空、反潛等全艦各個崗位，與艦
員們一起操作設備，實射武器。幾個回合下來，「敵」
方目標被摧毀。

只待號令時刻準備上戰場
在導彈發射控制室，從深圳艦退役的導彈發射兵曾國

彬緊盯前方屏幕，隨時準備抗擊來襲的空中目標。曾國
彬從事導彈專業16年，創新多項戰法訓法，服役期間
曾隨艦參加過兩次亞丁灣護航和數十項中外聯演，3次
榮立三等功。曾國彬說：「經過這次的返崗訓練，我的

專業技能已經接近退伍前的水平，雖說不能像昔日一樣
始終處於維護國家主權的第一線，但退伍不褪色，軍人
的使命始終牢記在心，只要祖國一聲號令，時刻準備上
戰場。」
據悉，這次預編兵員返崗集訓為期1個多星期，先後

進行了理論學習、港岸操練、海上實際使用武器和多樣
化軍事任務演練等方面的訓練，有效提升了退役士官隨
時應招遂行海上任務的能力。

香港文匯報訊 據中新社報道，南海某海域6月中旬波濤翻滾，一支新型戰艦編隊破浪前
行，海軍南海艦隊水面艦艇預編兵員動員演練正在進行。4天的海上連續訓練中，這支編隊
先後完成搜攻潛、對空防禦、實射武器、臨檢拿捕等多個科目的演練。與以往不同的是，此
次演練除現役官兵外，還有120餘名從參演部隊退役的士官。

香港文匯報訊 中央電視台《焦點訪談》節目早前曝
光一宗「被私了的案件」，面對780萬元巨款冒領案
件，深圳市公安局經偵局辦案人員竟要求受害人若想討
回欠款須先銷案，受害人同意銷案後，警方又稱案銷了
不管了。節目播出後，深圳市公安局則在昨日凌晨通過
官方微博回應稱，深圳市公安局高度重視，立即召開會
議，成立由法制、督察等部門組成的聯合調查組，對報
道所涉及的案件全面調查。

立案後九年警方才通緝疑犯
央視《焦點訪談》報道說，河北清河縣的農民楊劉
保、楊永剛父子，2003年把從村裡收集來的羊絨發給深
圳名叫謝金來的港商。接下來，老楊在謝金來的推薦下
來到了深圳農業銀行某經營部開了一個賬號。隨後，謝
金來存入給老楊的貨款780萬。然而不久，賬號內的錢

突然消失。銀行告知老楊，錢被謝金來等人取走。
老楊父子只好報案。楊永剛說，2003年立案，警方

拖了9年才開始通緝。2012年3月9日，謝金來在深圳
被拘捕。隨後，深圳市公安局經偵局的辦案民警劉亞川
打來電話，給老楊兩個選擇，一是討回存款，但須主動
撤銷案件；二是讓疑犯坐牢，但是錢款就歸還不了。9
年的辛酸讓老楊父子本能選擇了要錢、撤案。此後，辦
案民警又打來電話，說謝金來反悔了，錢還不了。而有
了各方簽字，謝金來被正式撤銷了追逃。老楊父子人財
兩空。
對此，中國政法大學刑法學教授洪道德表示，辦案

民警給老楊打電話時就已涉嫌違法。他說， 公訴案件
由司法機關依照職權去進行追訴，根本不存在讓被害
人進行選擇的問題。被害人主動要求撤案，不具法律
效力。

深圳780萬「被私了」騙案啟重查 河北發現日本舊畫報自證侵華罪行

香港文匯報訊（記者楊毅重慶報道）記
者日前在重慶大渡口區環保科技產業園採
訪獲悉，重慶第三座也是亞洲最大垃圾焚
燒發電廠今年將在江津區開工建設，預計
2017年建成投入運行。屆時整個重慶主城
的垃圾終端處理都會採用焚燒發電，垃圾
填埋處理將成為歷史。

可為至少25萬戶家庭供電
據悉，重慶三峰環境產業集團有限公司
是垃圾焚燒發電廠的建設者，公司副總經
理唐國華介紹，公司目前建成並投運的兩
座垃圾焚燒發電廠分別位於渝北區同興工
業園和巴南豐盛鎮，日均處理垃圾量達
4,500噸，約佔重慶主城區每天產生7,000噸
垃圾的65%。今年將在江津區開建的重慶
第三座垃圾焚燒發電廠，佔地約400餘畝，
建成後每天可以處理4,500噸生活垃圾，是
亞洲最大的垃圾焚燒發電廠。這些垃圾的
發電量接近135萬度，可以滿足25萬戶到
30萬戶家庭用電。
唐國華介紹，待建的發電廠最大特點是
免去了垃圾分類焚燒的程序，在整個焚燒
過程中，垃圾濾出的滲濾液經過處理後，
可以達到國家一級排放標準，相當於雨水
的水質；焚燒過後的爐渣還可以作為建築
材料，用於製造路沿石、人行道磚、道路
基層等道路設施。
此外，發電廠的粉塵、酸性氣體等各項
排放指標，都與重慶市環保局聯網實現在
線監測。每個垃圾廠的門口都有一個LED
大屏幕，實時排放的指標都在線公佈出
來，市民可以實地監控。
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香港文匯報訊（記者朱燁北京報道）國家金融與發
展實驗室負責人、中國社科院前副院長李揚昨日指
出，中國經濟「新常態」其實早在2008年已經開始，
雖然「風景這邊獨好」，但仍深受世界經濟危機之
累。受資源配置效率下降、要素供給效率下降、創新
能力不足以及環境約束增強等負要素影響，中國經濟
在「十三五」期間仍將呈現GDP中高速發展的「新常
態」，而世界經濟的恢復至少還需要5年甚至更久。
他強調，「新常態」非「新穩態」，而是一個動態優
化過程，這個過程指向更高級的科學發展方式，同時
指向更成熟的市場經濟制度；中國經濟在世界仍發揮
引領作用，並或將在全球「改革競爭期」中搶佔先
機。

自主創新能力不足尤為突出
昨日是中國社會科學院研究生院與美國杜蘭大學金融

管理碩士項目的首期畢業典禮，該項目的倡導者之一李
揚出席。他認為，中國經濟與全球經濟密切相關，因而

隨全球經濟趨勢變化而變化，除此之外，中國經濟發展
還有些基於自身特點的因素。三十餘年來，中國經濟增
長大致上以高於全球平均水平4個百分點左右的格局在
發展，如今亦然。當前中國經濟新常態，除了與全球經
濟低迷密切相關，還有一些自身因素，其中，自主創新
能力不足問題尤為突出，「去年中國專利申請已居世界
第一，但轉化率僅排中游；同時，學術論文的發表數量
亦居世界前列，但
論文變不成生產力
也是突出問題。」
他續指，「在技術
條件不變的前提
下，天藍指數與
GDP明顯負相關，
因此，如何克服環
境對增長的負約
束 ， 也 亟 待 研
究。」

專家：「新常態」是動態優化過程

香港文匯報訊據新華社報道，河北省滄州市收藏愛
好者王春生日前展示了他收藏的兩冊記錄日軍侵華罪
行的「支那事變畫報」。該畫報創刊於1937年8月3
日，是日本朝日新聞社為了給日軍歌功頌德、炫耀戰
績、煽動日本人民加入侵略中國戰爭而發行的。
王春生收藏的兩冊畫報分別為畫報的第六輯和第六

輯臨時增刊，畫報中文章及照片說明均為日文，封面
上標明為「大阪每日、東京日日特派員攝影」。兩本
畫報都刊載着行軍作戰地圖，上面清晰標注着當時作
戰的戰事局面。
王春生表示，畫報中照片和文章均為當年日本隨軍

記者拍攝採寫，記錄了1937年「七七事變」至1941年
間日軍侵華的所有戰線和戰役，涉及北京、上海、南
京、武漢、濟南、重慶、海南等地，這些日本記者自
己採寫的照片和文章是侵華日軍在中國犯下滔天罪行
無可辯駁的鐵證。
「這兩冊炫耀昔日軍國主義的畫報，今天則是日本

侵略中國的自供狀。」王春生說，收集畫報的目的是
想讓更多人了解和銘記這段歷史。

香港文匯報訊據新華社報道，福建福州大學「海上
絲綢之路核心區建設研究院」14日揭牌，該研究院將
為21世紀海上絲綢之路核心區建設提供智力支持。該
校黨委書記陳永正表示，福州大學將聚集國內外相關
力量，緊扣國家戰略決策和推進規劃，結合國內特別
是福建省實際，努力打造服務福建、服務國家、服務
全路的新型智庫。
研究院下設8個研究中心，包括物流研究中心、產
業發展研究中心及「一帶一路」應急管理研究中心
等。
研究院旨在整合相關的研究力量，建設海絲核心區

發展智庫，為福建省發展提供資政建議；同時，為互
聯互通、務實合作提供信息支撐和決策參考；為海絲
核心區建設進行人才培養和培訓，並深入研究沿線國
家經濟發展狀況，開展海上絲綢之路經濟帶相關領域
的專題研究；積極參與「海上絲綢之路核心區建設」
發展規劃與相關政策法規的起草。

閩「海絲」核心區建設智庫揭牌

■王春生展示收藏的畫報。 新華社

香港文匯報訊據中新社報道，廣州警方14日通報，
在廣州著名的商業旺地「上下九步行街」，一個涉惡團
夥以威逼、恐嚇等手段變相強迫客人到美容店消費，團
夥5名疑犯近日被警方拘捕。該團夥每日平均強迫交易
數萬元人民幣，成員每人提成15%至30%不等，每個
「美容師」每日非法獲利近萬元。
該團夥分工明確，拉客人員在廣州「上下九步行
街」路邊派發宣傳單張及優惠信息，當發現客人心動

或有意進一步了解服務項目時，就千方百計誘騙客人
甚至推拉進店。一番「誠懇」交談之後，「美容師」
就開始推銷產品及套餐，價格從數十元到數千元人民
幣不等。
當客人不接受時，「美容師」就不給客人清理面部試

用的護膚品或化妝品，或只給骯髒海綿由客人自行清理
等冷暴力方式。甚至多人圍聚在客人身旁，以威逼、恐
嚇等手段迫使客人接受消費。

穗警搗「上下九步行街」強迫消費團夥

■協調通信訓練正在進行。 中新社

■受害人正在訴說受騙經歷。 電視截圖

■中國社科院前副院長李揚。
記者朱燁 攝

■■臨檢拿捕演練正在進行臨檢拿捕演練正在進行。。
中新社中新社

■預編兵員隨艦出海發射火箭彈。 中新社

■預編兵員乘小艇快速出擊。 中新社

■喬石生前關心港澳繁榮發展。 資料照片


